
Réunion des délégués du personnel
le 22 octobre 2009

(compte-rendu parrallèle édité par les délégués du personnel C.G.T)

Questions C.G.T

Lecture du préambule par Monsieur Lemay:

Les délégués du personnel C.G.T ne sont pas d'accord quant à la rédaction des comptes-rendus car 
s'ils font l'effort de respecter les délais de transmission des questions c'est pour avoir des réponses et 
recevoir les comptes -rendus de réunion dans les  délais prévus par la législation.Ce n     'est donc pas   
pour avoir comme réponse par exemple «     voir réponse 22 précédente     »  
De plus  nous demandons qu'à l'avenir les pages des comptes-rendus soient numérotées.
Enfin,vous avez souhaité des délégués du personnel qui représentent aussi bien les salariés de Lille 
et Arras,donc lorsque les questions concernent l'agence d'Arras ,il est inadmissible que vous ne 
pouvez y répondre le jour de la réunion.

Nous vous demandons donc à l'avenir de modifier la rédaction des comptes-rendus et de les 
adresser dans les délais prévus par la législation.

 Monsieur Vespa insiste sur le fait que depuis l'élection des délégués du personnel ,la direction 
pratique toujours de la même façon le déroulement des réunions,c'est à dire de ne pas répondre 
aux questions et de passer à la suivante ,et ainsi de suite ,ou d'apporter  des réponses érronées .

Réponse de Monsieur Lemay:numérotation des pages seront effectuées.Mr Lemay imposera aux 
directeurs agences lille et arras ,et prend la responsabilité de faire venir Monsieur Kaci et  
Monsieur ludowicz aux prochaines réunions.au mois de novembre ,nous instaurons le calendrier 
des prochaines réunions ,et d'instaurer un roulement des lieux de réunion ,une fois sur deux agence 
Arras et agence de Lille.

Question N°1 Comme nous vous en avons informé lors de la réunion du 24 septembre 
2009,Monsieur Vallin Délégué du personnel suppléant C.G.T a reçu un courrier en Recommandé lui 
demandant une explication sur une soi-disant «     Non Prise de Poste     » alors que les responsables de   
l'agence d'Arras lui imposaient des postes supplémentaires sans respecter les délais de prévenance 
prévus par l'accord de modulation des 35 heures.Or bien que Monsieur Vallin s'est justifié la 
direction de l'agence d'Arras persiste en sanctionnant celui-ci en le privant d'une partie de son 
salaire en lui mettant huit heures d'absence injustifiée.
Nous ne pouvons tolérer de telles pratiques qui visent à déstabiliser un élu du personnel . Nous 
réclamons le remboursement des sommes indûment ponctionnée et que la direction de l'agence 
d'Arras cesse d'inportuner Monsieur Vallin.

Monsieur Vallin détaille tous les faits que la direction d'Arras mettait en place pour le déstabilisé 
qui par exemple envoie de 35 planning en 2 mois,qui a mis en péril la sécurité du sîte suite à la soi-
disant « non prise de poste »,que l'agence d'arras suite aux agissements de Monsieur Vallin a été 
obligé de planifié 3 agents pour un  service non pris.

Monsieur Vespa insiste sur le fait que si tout ceci vise à déstabilisé Monsieur Vallin ,la direction 
sait pourtant que Monsieur  Vallin est délégué C.G.T suppléant ,et  pourtant continu impunément 
ces agissements à son encontre ,mais que fait donc la direction d'Arras à tous les salariés de 
l'agence d'Arras ,qui eux ne sont pas délégués?                                                                                 1



Réponse de Monsieur Lemay:

Monsieur Vallin sera intégralement remboursé des sommes prélevées sur son salaire.Monsieur 
Lemay précise qu'un point sera fait avec Monsieur Ludowicz.

Question N°2 La société a t-     elle acquis des sîtes?Que sont devenus les agents en place?  

Réponse de Monsieur Lemay:  Prestation Décathlon Cambrai(mise en place).Nous sommes sur des 
pistes ,notamment sur le dunkerquois,la société Minakem a racheté Zinoka donc attente de la 
réponse de l'appel d'offre de Zinoka,nous sommes en bonne place,et nous avons quelques dossiers 
en cours.Nous sommes en pleine période d'appel d'offre.

Question N°3: La société a t-elle perdu des sîtes?Que sont devenus les agents en place?

Réponse de Monsieur Lemay:Dénonciation du client Cool Jet racheté par Géodis,donc pas de 
reprise de personnel,car le sîte sera protégé par la vidéo. C.I.C Banque scalbert  
Dupont,dénonciation du client ,mais seris va bien sur répondre à l'appel d'offre mais seris est mal 
placé sur le coup de la dénonciation.

Question N°4:  Nous vous demandons de fournir les augmentations de prestations demandées par 
les clients de Seris sur Lille 1,Lille 2, Arras?
a)Date à laquelle la nouvelle prestation commence?
b)quel volume d'heures représente cette augmentation de la prestation?
c)Y aura t-il des embauches?

Réponse de Monsieur Lemay: 

Arras: _  sîte bridgestone volume d'heure de 744 heures ,postes de 
6h00/14h00;14h00/22h00;22h00/6h00
          
           _sîte de décathlon Cambrai; poste étalé dans la journée en fonction de l'affluence des clients

Lille 2:_ Raffineries des Flandres ,mise en place de 6h00/22h00 A.D.S, et 18h00/6h00  en agent  
cynophile. Et en H 24 le week-end jusqu'au 31 décembre en principe.
           _ Cité Europe : prestations supplémentaires sur le parking.
          
           _Polimeri: Grand arrêt prévu ,horaire 7h30/17h30;17h30/7h30 donc rajout d'une personne 
mise en place d'embauche C.D.D.
 Pour Total 5 à 6 C.D.D en prévision ,nombre insuffisant de l'avis de Monsieur Turbot.

Question N°5: Nous vous demandons  de fournir les éventuelles pertes d'activité sur les sîtes de 
Seris de Lille 1 ,Lille 2 et Arras?
a)Date de mise en place des modifications?
b)Combien d'agents concernés?
c)Conséquences pour les agents et la prestation?

Réponse de Monsieur Lemay: arrêt des prestations pompiers à P.P.G  Saultain à partir du 19 
octobre 2009,concerne 3 personnes,ces agents seront réaffectés au mieux.
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Question N°6: Quel est l'effectif de l'agence de Lille 1,Lille 2 et Arras ,vous voudrez bien nous 
répondre par type de contrat?

Réponse de Monsieur Lemay:     Arras                      Lille 1                         Lille 2
                                                     203 cdi                   185 cdi                        181 cdi
                                                     5 cdd(tps cplet)       17 cdd                         5 cdd

Question N°7: Combien de prime disponibilité ont été distribuées sur Lille 1,Lille 2 et Arras en 
septembre 2009?

Réponse de Monsieur Lemay:   Arras =0
                                                   Lille 1=2
                                                   Lille 2=2

Question N°8: Quelle est la valeur de la prime de disponibilité?

Réponse de Monsieur Lemay: 18,29 Euros par demande avec la fiche adéquat  ,document dans 
classeur du chef de poste  ou de sîte  ou classeur sociale ,document »demande de vérification de 
paye ».

Question N°9: Combien de primes exceptionnelles ont été données sur Lille 1,Lille 2 et Arras en 
septembre 2009?

Réponse de Monsieur Lemay:   Arras = 4 primes (montant global de 526 Euros)
                                                   Lille 1= 1 prime (montant global de 50 Euros)
                                                   Lille 2=  4 primes(montant global de 566 Euros)

Question N°10:  Nous vous demandons de fournir la valeur d'une prime exceptionnelle de chaque 
sîte de Lille 1,Lille 2 et Arras?

Réponse de Monsieur Lemay:  valeur variable selon les circonstances (10,20,30,40,50,ect....)  
exemple donné d'un dépannage  ,l'agent peut prétendre à 30 à 40euros de prime exceptionnel.

   Monsieur Turbot demande pourquoi d'autres systèmes de primes au dépannage s'effectuent, par 
exemple nous avons été mis au courant d'une nouvelle méthode qui est de le nombres d'heures de 
dépannages  multiplié par le taux horaire multiplié par 2 , ceci est une nouvelle prime. Et qu'une 
sorte de discrimination s'installe  entre chaque sîte ,et entre chaque agent.

Question N°11:   Y a t-il eu des promotions sur Lille 1,Lille 2 et Arras?  Quelles personnes sont   
concernées par ces promotions?

Réponse de Monsieur Lemay:  Monsieur Bode anciennement chef de poste sur la FNAC  d'Amiens 
devient chef de poste sur la FNAC de Nancy.
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Question N°12:   Nous vous demandons de fournir les prévisionnels de modulation du mois de   
Novembre et de Décembre? Combien d'agents vont dépasser les 1607 heures? Allez vous procéder 
à un recrutement ou fonctionner avec le personnel en place?

Réponse de Monsieur Lemay:  Prévisionnel de modulation de Novembre et Décembre non fait.en ce 
qui concerne le dépassement des 1607 heures des agents ,se saura au 31 Décembre 2009,un 
recrutement sera effectuer pour éviter ces dépassements ,et pour certains sites il y aura surement 
du recrutement de C.D.D;

Question N°13:   Où en est-on avec le recrutement du nouveau directeur d'Agence de Lille 1?  

Réponse de Monsieur Lemay:  le recrutement du nouveau directeur est en cours de finalisation,si  
tout va bien ,le nouveau directeur sera présent à la prochaine réunion ,mais rien n'est signé à ce 
jour et le candidat ne sais pas qu'il est retenu pour le poste ,et le candidat est extèrieur à la société 
Seris security.

Question N°14:   Où en êtes vous avec la fourniture des cartes professionnelles?  

Réponse de Monsieur Lemay: Pour l'agence d'Arras ça va au fil de l'eau ,et pour Lille 1et 2 
toujours au compte-goutte.Mais les nouvelles cartes professionnelles avec les nouveaux logos Seris  
seront distribuées avec ou sans numéro,la place pour ce numéro sera prévu,ayant en notre 
possession un appareil photo numérique soit par le passage des cadres sur sîte ou des agents à leur 
agence,une photo d'identité sera prise pour pouvoir produire la carte pro à chacun.

Question N°15:   Tous les salariés n'ont pas encore eu la totalité de leur tenue,quand seront-ils tous   
équipés?

Réponse de Monsieur Lemay: les agents seront équipés au fil des livraisons ,et nous n'avons plus 
de stocks à ce jour.

Question 16:  Nous vous demandons de fournir la liste des salariés qui seront régularisés du   
paiement de la prime de 4% d'étalement de congés payés prévue par la convention collective?

Question N°17:   Nous vous demandons de fournir la liste des salariés ayant droit aux jours de   
fractionnement et comment vous allez régulariser les salariés concernés?

Réponse  des question n°16 et 17 par Monsieur Lemay: On essaye de trouver le moyen avec le  
service paie,la direction demande à ce que les salariés ,ayant droits ,se fassent connaître et régler 
les régularisations individuellement si certains salariés pensent avoir droit à l'étalement des congés 
payés de 4% doivent se rapprocher de leurs agences.

Question N°18:   Quand allez-vous arrêter d'oublier de joindre le planning des heures effectivement   
réalisées par les élus avec leur fiche de paie?

Réponse de Monsieur Lemay: la demande d'adresser avec la fiche de paie ,le planning des heures 
réalisées a été refaites par le directeur régional à toutes les directions d'agence.                             4



Question N°19:  Comment se fait-il qu'il y a des erreurs sur les fiches de paie des salariés du sîte de   
toyota?(ex:prime de paternité,....)

Réponse de Monsieur Lemay:  Monsieur Monteny reprend le sîte ,l'oubli de certaines primes est  
due à la non communication de ces informations par Madame Baye ,suite à son départ de la société 
Seris.

Question N°20:    Quand les tenues pompiers seront-elles fournies sur ce sîte?(6 vestes pompiers   
pour 23 pompiers)

Réponse de Monsieur Lemay:  le prix de ces vestes est très onéreux ,comme ces vestes sont très peu 
portés ,car heureusement il n'y a pas le feu tous les jours ,on ne voit pas l'intérêt d'équiper tous les 
pompiers  mais que d'équiper le nombre de pompiers en service.

Question N°21:  Pourquoi les plannings du mois d'octobre n'ont été envoyés que le 28 septembre sur   
toyota?

Réponse de Monsieur Lemay: ce retard dans l'envoi des plannings s'expliquent par le fait que ce 
sîte est passé de lille 1 à Lille 2,c'est à dire que ce sîte est repris par Monsieur Monteny 
correspondants clients lille2.

Question N°22:  Comment est rémunérée une journée de repos compensateur?  

Réponse de Monsieur Lemay: la rémunération est le nombre d'heures posés sur un jour travaillé  
multiplié par le taux horaire.si ce repos compensateur est posé sur un jour non travaillé c'est le 
système des congés payés qui intervient ,c'est à dire 5,83 heures multiplié par le taux horaire.

Monsieur Vespa signale qu'il n'y a pas lieu d'appliquer le système des congés payés ,car le repos 
compensateur doit être posé sur un jour travaillé ,car si l'agent reçoit son planning avec 15 postes 
planifiés et pose un repos compensateur il doit se retrouver avec 14 postes et un repos 
compensateur ,et non avec 15 postes et son repos compensateur; car sinon le repos compensateur 
perd tous son sens.

Question N°23:   Quand allez vous respecter les six week-ends de repos comme cela est prévu par la   
convention collective?Sîtes concernés:Afibel,Auchan Sainghin,Oberthur?

Réponse de Monsieur Lemay: j'étudie en direct les plannings Afibel de septembre et octobre et sera 
améliorer,et fera une piqure de rappel aux responsables d'exploitation de  respecter  les 6 week end 
trimestrielles obligatoires.
Pour ce qui est du respect des week ends sur Auchan Sainghin,sera vérifié et améliorer .

Les délégués C.G.T  insistent que malgré les nombreuses piqures de rappel faîtes par Monsieur 
Lemay aux exploitations,la Direction s'entête quand même à ne pas donner les repos 
conventionnelles aux salariés.
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Question N°24:   Pourquoi Monsieur Bastuen qui travaille sur le sîte de Lesaffre ne bénéficie t-il pas   
de la prime payée aux agents qui travaillent au poste 137 et ceci depuis le mois de juillet 2009?

Réponse de Monsieur Lemay: la régularisation sera faîte.

Question N°25:   Pourrait-on fournir un téléphone portable sur le sîte Afibel?  

Réponse de Monsieur Lemay: le téléphone portable est en cours de commande.

Question N°26:  Comment se fait-il que certains agents Seris n'ont toujours pas été dotés ni de   
chaussures de sécurité ni de Rangers et doivent venir travailler avec leurs chaussures personnelles?

Réponse de Monsieur Lemay: chaussures en cours de commande,la cause du retard du fournisseur 
s'explique par le fait qu'il nous fournit aussi des gants et masques  ,équipement de la future 
pandémie grippale annoncée.

Question N°27:    Comment se fait-il que vous ne respectez pas les délais de repos entre chaque   
poste pour tous les salariés et qu'un salarié a été obligé de reprendre un poste à 6 heures alors qu'il 
avait quitté à 22 heures?

Réponse de Monsieur Lemay: le problème sera vu avec Monsieur Maertens.

Question N°28:  Quand allez vous fournir les fiches de missions des rondiers intervenants ainsi que   
les directives en cas de déclenchement P.T.I?

Réponse de Monsieur Lemay: cette question sera clarifiée avec les responsables et directions des 
agences.
Les délégués C.G.T  rappelle que cette question a déjà été traité ,et que Monsieur Vallin avait  
proposé une visite trimestrielle des sîtes,ainsi que la vérification du matériel d'intervention (clefs  
des sîtes ,badges ,ect....) et que cette proposition est resté sans suite.comment se fait-il qu'à ce jour 
rien ne soit claire sur les directives,et que cette question reste sans réponse.

Question N°29:   Où en êtes vous dans votre étude pour la fourniture d'un réfrigérateur sur le sîte de   
Cool Jet?

Réponse de Monsieur Lemay: la question ne se pose plus ,vu la dénonciation de ce sîte par le  
client.

Question N°30:  Quelles ont été les conséquences pour Seris suite à l'affectation d'agents sans   
accueil sécurité et sans formation ANFAS N1 sur le sîte de Grande Paroisse?                                   6



Réponse de Monsieur Lemay: trouve cela inadmissible et que les choses seront tirés  au clair « je  
vais tirer les oreilles de ceux qui ont manquer à leur devoir envers le client de Grande Paroisse »

Question N°31:   Pourquoi Monsieur Desbiens n'a t-il pas été rémunéré de la prime chien pour les   
prestations qu'il a effectué le 27 et le 28 juin 2009 sur EFS Templemars bien qu'une demande de 
régularisation a été adressée à l'agence?Comment se fait-il qu'il n'a pas eu de prime de disponibilité 
alors qu'il en avait fait la demande étant donné qu'il avait été prévenu à la dernière minute?Quand 
sera t-il régularisé?

Réponse de Monsieur Lemay: ce fait sera vérifié,mais les prestations étant heures réalisées ,les  
heures chiens sont régularisées.

Question N°32:   Serait-il possible de mettre en place un planning par roulement sur les trois postes   
de travail du sîte de Lesaffre,tout en consultant les agents en place?

Réponse de Monsieur Lemay: Le roulement est plus ou moins fait sur les 2 postes,l'autre étant de 
l'accueil.Le roulement actuel est maintenu sur ces 2 postes,pour ne pas saboter les mois à venir.Le 
roulement sur les 3 postes pourrai se mettre en place à partir de Janvier 2010.

Question N°33:   Comment se fait-il que les responsables de l'agence d'Arras se permettent de   
promettre des primes de disponibilités aux agents afin qu'ils acceptent les changements de postes de 
dernière minute et qu'en définitive aucune prime n'est rémunérée sur leur fiche de paie?

Réponse de Monsieur Lemay: la prime de disponibilité n'est pas systématique,même si dépannage 
de dernière minute et faire la demande sur fiche officiel « fiche de vérification de paie »,qui se  
trouve soit dans le classeur social de chaque sîte ou dans le classeur du chef de poste ou de sîte.

Les délégués C.G.T  trouvent inadmissible que pour certains sîtes ,il n'y a besoin d'aucune 
demande de prime ,et pire que ces primes soient versés dès le déclenchement d'un dépannage.

Question N°34:   Quand allez vous fournir des polos à manche longues sur les sîtes SEVESO?  

Réponse de Monsieur Lemay: les polos à manches longues n'existent pas.

Monsieur Turbot explique que sur les sîtes SEVESO ,la quazi totalité de la peau doit être recouverte 
pour éviter tout contact de certains produits,que ces agents sont obligés de faire leur ronde avec 
leur pull d'hiver en pleine été,ce qui n'est pas très agréable.Une étude sur certains sîtes notamment 
Seveso serait bienvenu pour fournir aux agents la tenue qui convient le mieux sur chaque type de 
sîtes à risque ,quel que soit la saison.

Question N°35:  Les communications par TW sur le sîte de Poliméri Mazingarbe ne fonctionnent   
pas bien,quand allez vous remédier à ce problème?

Réponse de Monsieur Lemay: Dans les 10 jours à venir un GSM PTI sera mis en place.

À ce jour un TW PTI a été mis en place le 26 octobre 2009.                                                              7



Question N°37:   Quel est le fonctionnement et le but des boitiers de sécurité,est-ce que tous les sîtes   
seront équipés,combien de sîte le sont déjà?

Réponse de Monsieur Lemay: Il n'est pas prévu pour le moment d'équiper les sîtes de ces 
boitiers,mais sont en tout cas disponibles.

Question N°38:   Est-ce que les primes de paniers des rondiers de ST laurent-blangy sont   
maintenues?

Réponse de Monsieur Lemay: si les primes de paniers ont toujours été payés ,il n'y a donc pas lieu 
de les enlever ,si cela est le cas ,ces primes seront versées comme avant,même si la prestation est de 
5 heures.

Question N°39:  Quand allez vous informer les agents de la répartition des effectifs pour les fêtes de   
fin d'année?

Réponse de Monsieur Lemay:  voir à remplir et renvoyer les fiches de demande d'absence autorisée 
pour la fête voulue ,à l'agence ou aux chefs de postes ou de sîtes.

Question Divers:     

Au niveau des comptes rendus,malgré plusieurs réclamations des retards répétés des envois de ces 
comptes rendus ,(attente entre 2 à 3 semaines voir 4),la direction se permet de s'asseoir une fois de 
plus sur les lois,car le délai d'envoi est de 6 jours ouvrables à partir du jour de la réunion.De plus 
,du retard nous constatons des remaniements des répônses apportées lors de la réunion,ce qui 
dénature les sens des questions posées le jour de la réunion.

Comment se fait-il que Monsieur Vallin est toujours obligé de réclamer ses remboursements de 
frais,alors qu'il est le seul à être indemnisé en retard ou pas du tout .Est-ce une volonté de la 
Direction de Seris de bloquer les remboursements qui lui sont dues?
Car à ce jour Monsieur Vallin n'a toujours pas été remboursé des frais des mois septembre et 
Octobre.
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